

Effata

JOURNAL
CATHOLIQUE



N° 123
Juin
2023



DIOCESE DE PARIS
CATHOLIQUE



© Adobe Stock

Ora et Labora*

*Prie et travaille.

Édito par
Franck Pillard,
diacre
permanent



“On ne tient pas assez compte du fait que le travail est une composante essentielle dans la vie humaine et aussi sur le chemin de sanctification”. Le travail n’est pas seulement un moyen de gagner sa vie : c’est aussi un lieu où nous nous réalisons, une grande leçon du concret qui aide la vie spirituelle à ne pas devenir **du spiritualisme.**” (Pape François)

Pour autant, nous avons choisi de vous partager dans ces pages, différents regards, différents vécus dans le monde du travail.

Comme chrétien, nous sommes invités à aimer le monde dans lequel nous sommes envoyés, avec la mission de porter la bonne nouvelle de la Vie Eternelle apportée par Jésus-Christ. Le Royaume de Dieu est tout proche !

Et chaque dimanche, ce que nous aurons vécu, de bon, de beau, de vrai, mais aussi nos fatigues, nos luttes, nos peines, le Seigneur nous appelle à venir le partager avec nos frères et sœurs en Christ, et à le porter ensemble à l’autel du Seigneur lors de la messe. Nous y recevons la Vie en abondance. A la fin de la messe, nous sommes envoyés en mission pour retourner dans notre monde, quel qu’il soit, et pour rendre plus belle la création que Dieu nous a confiée. Travaillons chacune-chacun avec nos talents, à faire vivre notre communauté et le monde où nous vivons.

Alors, ouvrons grand notre regard pendant ces mois de soleil, pour discerner comment nous pourrions être encore mieux des serviteurs et amis de ce Dieu qui nous aime.

Retrouvez aussi Effata en ligne sur le site :
<http://eglise-senartdraveil.fr>





Une foi au service des autres par la musique

Élevée dans une famille chrétienne et pratiquante, ma foi a tenu une place essentielle dans ma vie. Toute mon enfance, j'allais chaque dimanche à la messe et aux vêpres. J'étais transportée par la beauté du *Tantum Ergo* et du *Salve Regina*. C'est sans doute à cette époque que mon attirance pour la musique a été décisive pour mon avenir professionnel et que ma foi s'est construite sur le message d'amour du Christ.

Concilier à la fois les études scolaires et l'apprentissage quasi quotidien du langage musical et de la pratique instrumentale a stimulé chez moi le sens de l'effort, souvent récompensé par la satisfaction de progresser même si le chemin n'a pas été toujours facile. J'ai alors découvert que la persévérance augmentait la confiance et l'estime de soi.

Passionnée de pédagogie, c'est tout naturellement que j'ai envisagé une carrière musicale consacrée au plaisir de jouer et à la transmission de ce que j'avais reçu. Les jeunes que j'ai initiés au bonheur musical sont devenus des adultes. Ils sont nombreux ceux qui continuent à pratiquer leur art comme musicien amateur. Même si l'enseignement prodigué a pour objectif de conduire les apprentis musiciens au plus haut niveau, la transmission d'une telle passion constitue une vraie réussite humaine, sociale et culturelle.

Il n'y a pas de vraie retraite pour un musicien, et les occasions sont nombreuses de vivre pleinement et utilement cette nouvelle étape de la vie : continuer à jouer de la musique, rendre service à mes collègues en leur faisant bénéficier de l'expérience acquise pendant toutes ces années, mais aussi m'impliquer dans la vie de notre paroisse où nous avons été si bien accueillis mon mari et moi. C'est le temps d'aller à la découverte de la richesse du monde qui nous entoure. L'envie d'apprendre est toujours présente, l'intérêt pour la découverte d'autres arts également. Quelle chance pour moi que ma foi m'ait conduite vers une vie si intense !

Chantal

Messes de juillet et août 2023



• **Samedi :**

Chapelle Notre-Dame des Sables à Vigneux à 18h

• **Dimanche :**

- Notre-Dame de l'Assomption à Soisy à 10h30
- Saint-Rémy à Draveil à 9h30
- Saint-Pierre-ès-liens à Vigneux à 11h

Pas de messes à la chapelle Sainte-Hélène, ni le samedi soir à l'église Saint-Rémy de Draveil.

BILLIÈRES Père & Fils

DEPUIS 1970

JARDINIER - PAYSAGISTE

Création - Entretien jardin
Elagages - Arrachage ou plantation

TEL/FAX : **01 69 42 04 83**

7, rue Danton - 91210 Draveil

50%

Jardiniers Professionnels

MEMBRE PROFESSIONNELS F & M JARDIN

Trouver sa juste place dans la société

Au commencement, pour les artisans, ouvriers, ingénieurs ou techniciens, tout part d'un besoin, d'un projet. Puis, seul ou en équipe, vient le temps de la conception et de la réalisation, à l'aide d'outils nouveaux ou ancestraux : crayon, ordinateur, tournevis ou imprimante 3D... Et enfin, émergera un pont, un meuble, un avion ou une habitation.

J'avais voulu être l'un de ces créateurs, mais je me suis retrouvé confronté à la réalité : celle d'une industrie où la rentabilité est un critère primordial et où la réussite implique d'être dur, intransigeant, réaliste. J'ai souffert de

l'écart entre mon idéal et les contingences du métier. La lecture de l'encyclique *Laborem exercens* de Jean-Paul II m'a alors aidé à comprendre que le travail et la peine étaient liés, inévitablement... sans que cela entraîne pour autant résignation et fatalisme.



Après dix années d'industrie, j'ai décidé de tourner la page pour devenir professeur dans l'enseignement technologique. En lycée, j'ai eu la chance de travailler avec de petits groupes d'élèves, et donc d'avoir le plus souvent des relations de collaboration et de confiance avec les jeunes, pour mener à bien des projets, petits ou grands. Nous avons mis en œuvre des éoliennes, des panneaux solaires, des drones, de la domotique, ou conçu des habitats bioclimatiques. Cependant, je me suis senti parfois bien seul et démuni face à des classes indifférentes, voire hostiles. Mon principal regret reste que l'enseignement technologique, coincé entre le général et le professionnel, soit encore si peu reconnu.

Prenant du recul au terme d'une carrière pleine et ininterrompue, je retiens que notre société offre l'opportunité de bénéficier de temps comme la scolarité, les congés maladie, maternité, paternité ou la retraite : autant d'acquis précieux qui viennent englober et enrichir le travail salarié, afin qu'il permette à tout Homme de trouver sa juste place dans la société.

Vincent

Visitez **Le kiosque**
des journaux paroissiaux

**POUR RESTER CONNECTÉ
À VOS LECTEURS
BAYARD SERVICE
VOUS ACCOMPAGNE**

www.journaux-paroissiaux.com

**FEUILLETEZ
DÈS MAINTENANT
VOTRE JOURNAL
PAROISSIAL
EN LIGNE**

- Fioul - Carburants - Lubrifiants
- Bois - Charbon
- Produits de la terre
- Sel pour adoucisseur

Ets BALDIT
depuis 1930

Butane - Propane - Carburant

184, av. Henri Barbusse
91270 Vigneux-sur-Seine
Tél.: 01 69 40 10 46

ESPARGILIERE
Chauffage - Climatisation - Plomberie - Sanitaire

Qualifications OPQCB N° 5111 et 5311

240, boulevard H. Barbusse - 91210 DRAVEIL
Tél.: 01 69 03 71 77



**MAÇONNERIE
GÉNÉRALE**

S.A.R.L.

D'EXPLOITATION DES

Ets ORCIARI

13 bis, rue Victor-Hugo
91210 DRAVEIL
ets-orciari@wanadoo.fr

**Tél. 01 69 03 60 14
Fax 01 69 03 75 95**

Accompagner des personnes fragilisées

BAC paysagisme en poche et le doute, je ne suis plus sûr de mes choix. Si je m'étais trompé? À force de réfléchir, les mois s'écoulaient et je suis à l'arrêt. Situation pesante pour moi et pour mon entourage. Travailler, oui... mais faire quoi?



Adobe Stock

On me parle du Service civique en m'expliquant que cela pourrait être l'occasion de me remettre en mouvement et de me rendre utile! Je vais donc sur le site informatif et trouve une annonce de l'IME Marie-Auxiliatrice à Draveil, qui cherche des jeunes, entre 16 et 25 ans, pour offrir une présence et une aide auprès d'enfants porteurs de handicaps. Après tout, pourquoi pas? Je connais un peu l'endroit, parce que ma mère

nous en parle régulièrement (elle y intervient pour le catéchisme et, pour dire vrai, son enthousiasme est plutôt contagieux!). Je réponds donc à l'annonce, suis convoqué pour un entretien et suis retenu. Me voilà parti pour dix mois de Service civique! Au début, je n'étais pas très à l'aise. J'avais peur de blesser ou de mettre en crise un enfant. J'étais plutôt en retrait et en observation. Les jours passent et je découvre, en fait, que mon tempérament réservé et calme est plutôt un atout pour entrer en contact avec les enfants. On s'ap-provoise doucement. Le matin, mon service est surtout auprès des maîtresses de l'établissement et

l'après-midi, je suis dans les différentes unités, en fonction des demandes. J'aime tous les enfants et n'ai plus d'appréhension. Je les accompagne au sport, à la piscine, au cheval, à l'accrobranche mais aussi à la bibliothèque, en snøezen*, ou plus simplement pour juste le plaisir d'être ensemble sans rien faire de particulier. Mon référent m'a demandé aussi de réaliser un projet d'affiches, avec trois groupes de deux enfants, pour les Jeux olympiques 2024. Là, j'ai compris que j'aimais être avec les enfants et que c'était génial de pouvoir créer ensemble. Cela nous fait tous grandir, les enfants et moi-même... Mon projet mûrit: je sais maintenant que je veux faire un métier pour être près des personnes fragilisées!

Marc-Étienne

* Le snøezen est une activité vécue dans un espace spécialement aménagé, éclairé d'une lumière tamisée, bercé d'une musique douce, un espace dont le but est de recréer une ambiance agréable.

Cours d'alphabétisation pour les adultes et aide aux devoirs pour les jeunes



Adobe Stock

Peu importe notre origine, notre milieu social, notre histoire. Nous sommes tous appelés à vivre ensemble et à prendre soin de la terre qui nous est confiée. C'est l'enjeu de l'association Tout faire ensemble.

Aider, épauler, soutenir... à commencer par les plus jeunes dans l'aide aux devoirs parce qu'ils ont bien conscience que le "travail" fourni à l'école est important, ils mesurent

la chance qu'ils ont d'étudier. Ces deux témoignages nous permettent de mesurer tout le respect et l'amour qu'ils ont pour le travail bien fait.

Suite en page 6

Suite de la page 5

K.M'B, jeune fille de 13 ans en classe de 4^e : *“Le travail a toujours été une valeur sûre de l'école, et aussi pour moi car l'école peut me transmettre des connaissances. À l'école, on apprend à lire, écrire et surtout notre histoire et d'où l'on vient. Lorsque je lis, c'est comme si je me mettais à la place du personnage principal, comme si l'histoire écrite m'était arrivée dans le réel. Lorsque j'écris, je ne réfléchis pas, mon imagination prend le dessus et se met en route toute seule, comme pour un peintre sur une toile. Pratiquement, lorsque je travaille, je ressens de la joie et un trop plein d'amour qui me fait du bien, tout simplement.”*

N. C-A, jeune homme de 17 ans en classe de Première : *“Petit, je ne comprenais pas l'intérêt de travailler en cours toute la journée et de se replonger dans les devoirs chaque soir. En grandissant, ma curiosité s'est éveillée et je me suis parfois étonné à lire et relire certains textes, certaines leçons. Les sciences, dont les mathématiques, me plaisaient de plus en plus. Aujourd'hui je fais des études en ce sens et je pense, aussi contraignant soit-il, que le travail est un don de Dieu qui nous emplit de joie et du sens du travail bien fait. Combien d'enfants dans le monde n'ont pas cette chance d'accéder à l'instruction et de s'épanouir dans son futur métier qu'il aura choisi et non subi ?”*

Pour plus d'infos

**Association
“Tout faire Ensemble”**
07 68 91 24 40
toutfaireensemble@gmail.com
Site web : <https://tfe91.fr>



Adobe Stock



Adobe Stock

Apporter quelque chose aux autres

Quand on se présente à des inconnus, souvent, l'une des premières choses qu'on évoque, est la profession qu'on exerce. Cela en dit long sur la place du travail et du métier dans notre société. Cela nous positionne immédiatement socialement et intellectuellement dans notre relation aux autres.

Étymologiquement, le travail représente une contrainte, un labeur. Pourtant, je me suis souvent demandé ce que donnerait la vie, la société, sans le travail. C'est sûr, au mot “travail” j'associe “obligation”, mais j'entends aussi, “sens”, “rythme”, “lien social”, “entraide”. Ainsi, lorsqu'est venu le moment de faire un choix dans mon orientation professionnelle, j'ai rapidement souhaité me diriger vers un métier qui répondait à mon besoin d'être utile aux autres. Mon parcours m'a conduit à être particulièrement sensible au sort des plus vulnérables.

C'est donc naturellement que je me suis tourné vers les métiers du social. La formation m'a amenée très vite vers le service public. Ce travail est pour moi un moyen d'être en lien avec les autres et de tenter de trouver des solutions à leurs difficultés. C'est une manière pour moi d'apporter ma “pierre à l'édifice”. J'aurais pu choisir de

répondre à ce besoin par un autre moyen que le travail, notamment par des engagements caritatifs. En effet, dans cette société où il est parfois difficile de trouver un sens à ses actions, j'estime primordial que ce que l'on fait au quotidien, que ce soit à titre bénévole ou dans son travail, apporte quelque chose aux autres. Outre le salaire que procure un travail, je m'enrichis des expériences et des parcours des gens que je rencontre. Le travail en équipe est aussi un point essentiel pour moi. Le “travailler ensemble” constitue une source d'énergie inépuisable.

Évidemment, cela n'est pas toujours facile, mais, à la façon de l'agriculteur ou du jardinier, a force de patience et d'idées, avec l'aide des autres, j'aime à croire qu'à ma façon, j'ai réussi à faire germer l'arbre de l'équilibre et de la sérénité au sein des familles que j'ai pu aider.

**Esméralda,
assistante sociale**

Sérénité et assurance

De nos jours, la notion de travail est malmenée mais *“Tu travailleras à la sueur de ton front”*, dit-on souvent.

Je suis comptable dans une ONG et j'encadre une équipe de bénévoles.

Ce qui me passionne dans mon travail, c'est d'abord l'état d'esprit de bienveillance, le respect du travail de l'autre et le sens de responsabilité à bien faire son travail. Certes, pour la comptabilité, j'ai des exigences en termes de dates, la rigueur dans l'enregistrement des écritures, et la fiabilité des données enregistrées. Tout cela, en début de chaque mois, est transféré au siège pour traitement et consolidation.

Oui, je connais le stress du travail,

les complications et les erreurs mais tout cela est vécu avec sérénité et assurance.

Au boulot, il existe une très bonne ambiance de travail qui facilite la tâche. Je suis dans une ONG où salariés et bénévoles travaillent ensemble, tous mobilisés pour une bonne réalisation de la mission de chacun. En tant que comptable de l'ONG, je suis en collaboration avec les bénévoles qui s'activent sur le terrain et qui font mensuellement leurs remontées de caisse et je suis aussi en contact avec les comptables du siège.

Dans l'ensemble, je suis bien épanouie dans mon travail, mais aucune œuvre humaine n'étant parfaite, il y a aussi des problèmes liés au travail mais tout cela se gère bien et correctement.

Patricia



Adobe Stock

Un métier plein de fraîcheur

Le métier de fleuriste est un joli métier, dur, mais tellement frais. On profite de la douceur et du parfum des fleurs. Ce métier permet de faire travailler son imagination pour l'assemblage de divers végétaux. Comme tout métier de commerce, le contact avec la clientèle est toujours gratifiant et important ; il permet de rencontrer des personnes très agréables. Mais ce n'est pas un métier de tout repos : il y a de la manutention, le froid, l'humidité, et accepter de travailler les jours fériés. Porter un soin très attentif aux végétaux, pour préserver leur fraîcheur. Il faut savoir écouter et conseiller la clientèle et surtout une discipline pour tous ses éléments. Cela dit, il reste un métier passionnant.

Marguerite



Adobe Stock


LA PROCURE
4, place de l'Yerres - 91000 EVRY
01 60 77 66 22
librairie.evry@laprocure.com
LIBRAIRIE RELIGIEUSE ET GÉNÉRALISTE
PRODUITS MONASTIQUES,
ART ET ARTISANAT RELIGIEUX
CARTERIE, MUSIQUE, FILM

*Merci
aux annonceurs !*



GARAGE AD HOC EXPERT

CARROSSERIE & MÉCANIQUE
VENTE DE VÉHICULE NEUFS ET D'OCCASION TOUTES MARQUES

23, Av. de la Libération - 91 450 SOISY-SUR-SEINE

Tél. : **01 60 75 10 22** - contact@garage-adhoc.com

AD, C'EST SÛR

www.garage-adhoc.com

25 ans déjà !

A lors que j'ose un regard furtif sur le passé, un regard à travers le rétroviseur de l'Esprit, une seule attitude s'impose à mon esprit : rendre grâce à Dieu ! Je revois cet adolescent frêle mais rebelle, espiègle et rempli du désir de connaître Dieu, de L'aimer, de Le servir en Église, dans une vie consacrée, et si possible dans le ministère sacerdotal. On disait : "Bah! ça va lui passer, il est jeune!" Mais rien n'a jamais passé! Une vraie folie! Une folie car il n'avait rien à offrir, pas même "cinq pains et deux poissons", le minimum. Rien! Ou peut-être juste une once de foi.

Puis ce fut un chemin à parcourir, inextricable, avec de bonnes épreuves comme taillées sur mesure. Sur ce chemin, point n'était besoin de courir, il lui suffisait de marcher, à son rythme, jour après jour, derrière le Maître, en écoutant sa Voix. Puis le chemin s'est frayé, les portes qui paraissaient bien fermées étaient en fait ouvertes, il suffisait d'approcher, avec confiance. Et la grâce de servir Dieu et les hommes dans le sacerdoce ministériel est soudainement devenue réalité visible : comme le petit âne portant son Maître, l'ouvrier non-indispensable porte le Trésor de la Parole à ses frères et sœurs. Oui, "Tu es béni, Dieu de l'univers, nous t'offrons ce que ta Main nous a donné!" Cette tâche (travail) n'en est pas une : elle est Esprit et Vie ; elle est source d'épanouissement parce que service ; elle est paix et joie, avec la Croix ; elle est chemin d'humilité, car "Qu'as-tu que tu n'aies reçu?" (1Co 4,7) ; elle est action de grâce et louange à Dieu ! Toujours en chemin. 25 ans déjà !

Et moi, je veux juste dire merci, je veux chanter ma reconnaissance à Dieu qui fait naître en nous des désirs d'éternité : "Rendez grâce au Seigneur, Il est



Bon, éternel est son amour ! Oui, que le dise Israël : éternel est son amour ! Que le dise la maison d'Aaron : éternel est son amour ! Qu'ils le disent ceux qui craignent le Seigneur : éternel est amour !" (Ps 117)

P. Jean-Blaise Mensah,
curé de la paroisse
Saint-Pierre-ès-Liens
de Vigneux



À l'attention de nos lecteurs...

Vous voulez donner votre avis sur les articles de votre journal ou nous proposer des idées de thème, faire partie de l'équipe de rédaction, etc. N'hésitez pas à nous contacter à l'adresse mail suivante : effata.draveil.senart@gmail.com

EFFATA

Journal du Secteur de Sénart-Draveil - Responsable de la publication : Père Jordi Postius
Équipe de rédaction : P. Jordi Postius, Fabienne Augenstein, Doriane Lebigre, Jean-Paul Ricolfi, Odile Rouvillain • Édition et publicité : Bayard Service CS 36304 35063 Rennes Cedex - Tél. 02 99 77 36 36 • Journaliste : Marc Daunay - Mise en page : Jean-Marc Volant.
• Impression : IOV communication (56) • Tirage : 5 000 exemplaires. Dépôt légal : à parution • N° ISSN : 2257-3720
• La rédaction d'Effata tient à remercier les annonceurs sans lesquels ce journal ne pourrait paraître.
Elle remercie également les nombreux bénévoles qui assurent sa distribution.
Photos Effata, sauf mention contraire. N° de support 20272.

